

Hansel et Gretel

D'après le conte des frères Grimm



Il était une fois deux petits enfants, Hansel et Gretel, qui vivaient avec leur père et leur belle-mère tout près de la forêt. Leur belle-mère se désolait sans cesse car ils étaient très pauvres. Un jour, elle dit à son mari, le bûcheron, d'emmener ses enfants dans la forêt et de les y laisser, car il n'y avait plus assez à manger pour eux tous. Hansel entendit cela; aussi le lendemain, lorsque le père les emmena dans la forêt, il sema de petits cailloux blancs tout le long du chemin. Le soir venu, en suivant les petits cailloux, Hansel et Gretel retrouvèrent facilement le chemin de la maison, et leur père fut très heureux de les revoir.

Quelques jours plus tard, la famille du bûcheron vint une fois de plus à manquer de nourriture, et sa femme décida d'emmener elle-même les enfants dans la forêt pour les y laisser. Elle leur donna à chacun un quignon de pain et ils partirent tous ensemble. Comme ils s'enfonçaient dans les bois, Hansel laissa tomber de petites miettes de pain qui leur permettraient de retrouver le chemin de la maison. Mais les petits oiseaux de la forêt vinrent manger les miettes et bientôt il n'en resta plus une seule.

À la tombée de la nuit, Hansel et Gretel étaient tout seuls dans les bois. Ne voyant aucune miette sur le sol, ils errèrent en vain jusqu'à l'aube. Épuisés, affamés, Hansel et Gretel aperçurent alors une jolie petite maison, avec une cheminée d'où s'échappait de la fumée. C'était une maison de pain d'épice, et son petit toit rouge était recouvert de sucre blanc et brillant. Les fenêtres étaient en pâte d'amandes rose, et le jardin était rempli d'arbres en sucre d'orge et de bonbons. C'était là la maison la plus délicieuse qu'ils eussent jamais vue, et ils se précipitèrent pour la goûter.

Comme ils mordaient dans le pain d'épice, la porte s'ouvrit et laissa apparaître une charmante vieille dame. « Entrez donc, mes enfants, je vais vous faire à diner. » La gentille vieille dame fit entrer les enfants et leur

donna de la tarte aux pommes et de la crème fouettée, puis elle les mit au lit, les borda tendrement, et ils s'endormirent bien vite, rêvant de bonnes choses à manger. Le lendemain matin, la vieille dame n'était plus du tout charmante. Elle était même tout à fait horrible, car c'était en réalité une vieille sorcière qui avait pour habitude de manger les petits enfants. En un éclair, elle enferma Hansel dans une cage à oiseaux, et ordonna à Gretel de balayer le plancher. La Sorcière gardait Hansel prisonnier dans la cage, et chaque jour elle lui donnait du pain d'épice à manger : elle voulait l'engraisser et ensuite le faire rôtir dans le four. Mais à chaque fois que la Sorcière voulait tâter le bras d'Hansel pour voir s'il était assez gras, il lui tendait une baguette au lieu de son bras, et la Sorcière trouvait qu'il était encore trop maigre pour être mangé.

Un beau matin, la méchante Sorcière cria à Gretel de sortir la grande marmite. Puis elle lui dit d'entrer dans le four pour voir s'il était assez chaud pour cuire du pain. Alors Gretel comprit ce qui allait se passer.

« Vieille Sorcière ! Vieille Sorcière ! Je ne peux pas entrer dans le four, il est trop petit ! » cria Gretel.

« Petite sottise ! » répondit la Sorcière, « Voilà comment on entre dans le four ! » Alors elle ouvrit la porte du four et y passa sa grosse tête. Au même moment, Gretel la poussa aussi fort qu'elle put, et claqua la porte du four. Puis elle libéra Hansel de sa cage et tous deux dansèrent de joie.

Tous les coffres de la sorcière débordaient d'or et de bijoux. Hansel et Gretel en remplirent leurs poches et s'enfuirent dans les bois. Bientôt, ils aperçurent leur maison, et le bûcheron et sa femme qui couraient vers eux. Les parents d'Hansel et Gretel étaient très heureux de revoir leurs enfants, et ils regrettaient amèrement de les avoir abandonnés. Et leur belle-mère fut plus heureuse encore en voyant l'or et les bijoux, car elle comprit qu'ils n'auraient plus jamais faim.